

令和4年度
12月号

境谷だより



令和4年12月1日発行
京都市立境谷小学校
校長 山野 真里子

今、サッカーワールドカップが開催されています。各国の真剣な勝負を毎日楽しんでいる人も多いのではないでしょうか。先日の日本戦、手に汗を握ってみた人もいたようです。世界一を目指した各国の熱い戦いは、まだ続きそうですね。

さて、そんな今年のワールドカップですが、史上初めてのことがいくつかあります。例えば…

- ①初めて冬季に開催される。→ ワールドカップはこれまで5~7月ごろに開催されてきました。
- ②初めて中東で開催される。→ カタールはとても暑いので、それに合わせて冬季の開催になりました。
- ③男子ワールドカップで初めて女性審判員が選ばれる。→ 日本からも選ばれた審判の方がいます。
- ④オフサイドの判定にAI新技術が利用される。→ 周りにたくさんのカメラが設置され、サッカーボールの中にはセンサーが内蔵されています。

様々な初めてがこの大会でみられます。他にも様々な初めてがあるかもしれません。そんな中でFIFA(=国際サッカー連盟)は、③の女性審判員が選ばれたことについて、次のように述べています。

私たちにとって大切なのは性別ではなく質の高さだ。彼女たちは常に高いレベルのパフォーマンスを見せており、ワールドカップの出場に値する。

12月は人権月間です。人権とは、すべての人が生まれながらにしてもらっている権利のことです。みんながみんな違うように、この世の中にすべてが同じ人は誰もいません。だからこそ、一人一人の違いを認めたり、自分や友だちのよいところを見つけて、それが大切な存在であることを理解したりすることは、とても大切なことです。今盛り上がっているサッカーワールドカップの中で、審判が男女の垣根を超えて出場する、このようなことが行われるようになってきたというのは、人を人としてますます大切にしていることだと考えられるのではないでしょうか。

残念ながらこの1年、明るいニュースばかりではありませんでした。ロシアとウクライナの戦争、元総理大臣に対する銃撃事件など、胸を痛めるような出来事もいろいろありました。人が人を傷つけたり、大切にしたりしないことを目の当たりにしてきました。すべての人が等しく幸せになることができる世の中になっていくよう、私たちにできることはなんなのかを考える1年だったのではないかと思います。

境谷小学校では、これまで愛を大切にしてきました。愛には様々なものがあります。自分への愛、友だちへの愛、家族への愛、児童への愛、先生への愛…様々な愛が充実すればするほど、きっと人を人として大切にすることが実現する、今よりさらに温かい世の中になっていくのではないでしょうか。

「愛は未来を創る～Love creates the future～」この言葉が示すよう、愛でたくさんの人を包んでいきたいですね。境谷小学校の子どもたちが愛で包まれ、学校が愛で包まれ、境谷の地域が愛で包まれ…そんな素敵な姿を、今年、そして来年へつなげ、より良い未来を築くことができればと思います。

愛は未来を創る
～Love creates the future～

令和4年度12月学校行事予定表

日	曜	行事	その他
1	木	【全】人権朝会	
2	金	【6年】制服採寸 15:20~16:20	放課後まなび
3	土		
4	日		
5	月		放課後まなび
6	火	【全】児童朝会	
7	水	放課後まなび
8	木		
9	金	学校安全・保健の日 【全】町別児童集会 5K 14:20集団下校	
10	土		
11	日		
12	月		放課後まなび
13	火		
14	水	【全】個人懇談会① 5K授業	放課後まなび
15	木	【全】個人懇談会② 5K授業 歯科健康相談 14:30~	
16	金	【全】個人懇談会③ 5K授業	放課後まなび
17	土		
18	日		
19	月	【全】個人懇談会④ 5K授業	放課後まなび
20	火	【6年2組】授業公開 【6年2組以外】13:20完全下校	
21	水	【6年】科学センター学習	放課後まなび
22	木		
23	金	【全】2学期終業式 【全】給食終了 【全】5K授業 【全】5K 洛西高校吹奏楽部演奏会	
24	土		
25	日		
26	月	冬季休業(～1月9日)	古紙回収
27	火	学校閉鎖日	
28	水	学校閉鎖日	
29	木	学校閉鎖日	
30	金	学校閉鎖日	
31	土	学校閉鎖日	

6年 修学旅行2022 Evolution!!

小学校生活で一番の思い出は何ですか？と聞くと、必ず上位にランクインするのが運動会と修学旅行です。その修学旅行に行ってきた6年生に聞いてみました。修学旅行、何が楽しかった？

「お土産選び！」

→ あ～、よくわかります。みんなで相談したり、家族みんなのお土産を優先するか自分のお土産を優先するかで悩んだり、残りの金額を計算したりしながら買ったお土産は、学校生活の他の場面では全くない経験なので、とても心に残りますよね。中には玉ねぎスープを買いまくった子もいたそうな…。

「部屋で過ごした時間！」

→ あ～、よくわかります。なぜでしょう、いつも教室で過ごしている友だちと、過ごすメンバーは変わらないのに、なぜか修学旅行の部屋で過ごした時間って、いつも増して楽しいんですよね。いつもとちがう旅館という空間がそんな気持ちにさせてくれるのでしょうか。きっと普段とは違う話をしたり、一緒に布団で寝る瞬間を楽しんだりと、様々な時間がたまらないのでしょうか。

→ あ～、よくわかります。これが最後の答えになりそうですよね。「何が」ではなく、「何もかもが」楽しかったのが修学旅行だったのでしょう。素敵な瞬間を過ごすことができて何よりです。



全学年 今年もたくさんの授業を見てもらっています

毎日の学校生活で、子どもたちはたくさんのことを学習しています。学校生活で一番長いのは学習する時間です。より良い学習をすることができるよう、たくさんの公開授業や、ビデオをとっての検証を行っています。子どもたち一人一人のより充実した学びが実現できるよう、今後も上質な授業の実践を目指していきます。



ー お知らせ ー

1 個人懇談会について

14日（水）～19日（月）は個人懇談会となります。別途お配りの懇談会日時決定通知をご確認ください。個人懇談会は新型コロナウイルス感染症拡大防止に向け、マスクを着用の上、距離を保ち、卓上パーテーションを用いて行います。感染リスクを下げるため、短時間での懇談会となります。よろしくお願ひします。また、個人懇談会に伴い、全学年5時間で下校となります。

2 境谷 SHOW☆TIME の実施について

春にお配りしました年間予定では、12月に境谷 SHOW☆TIME を実施する予定でしたが、今年度は1月に全学年の実施へと変更いたします。詳細は改めてお配りしますので、ご確認いただきますよう、よろしくお願ひいたします。

3 2学期の終業と3学期の始業

12月23日（金）で2学期が終業となります。学校も12月27日（火）から翌年1月3日（月）までは閉鎖となります。冬季休業中、健康で元気に過ごしてもらえたたらと思います。また、年末年始で普段は手にすることの少ないお金を使う機会も増えることが予想されます。休業期間中、ご家庭での過ごし方やお金の使い方など、子どもたちの冬休み期間中の過ごし方について、ご一緒にお話ください。

なお、3学期は10日（火）より始まります。この日は全学年午前中授業です。給食はありません。11日（水）より給食が始まりますので、ご予定ください。



【1月の主な予定】

- | | |
|-------------|--|
| 1日（日）～3日（火） | 学校閉鎖日 |
| 4日（水）～9日（月） | 冬季休業 |
| 10日（火） | 【全】3学期始業式
PTA あいさつ運動
【全】午前中授業
学校安全・保健の日 |
| 11日（水） | 【全】給食開始 |
| 12日（木） | 【全】避難訓練 |

1月



- | | |
|----------------|------------------------------|
| 16日（月） | 【5・6年】委員会活動 |
| 18日（水） | 【全】境谷 SHOW☆TIME |
| 19日（木） | 【6年】薬物乱用防止教室 |
| 23日（月） | 【4～6年】クラブ活動6K
【3年】クラブ活動見学 |
| 27日（金） | 研究発表会 |
| 30日（月）～2月3日（金） | 【全】さざんか読書週間 |

社会情勢等により
予定が変更となる場合もあります。

子どもたちの学校での様子は、HPを通じて随時配信していきます。
こちらもどうぞご覧ください。

境谷小学校

